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Golpeará la falta de liquidez a las microfinancieras (El Financiero 03/11/08)Pablo Chávez Meza Lunes, 3 de noviembre
de 2008 Debido a la falta de liquidez por parte de los mercados internacionales, en el país las microfinancieras corren el
riesgo de no contar con 3.5 mil millones de pesos para el fondeo a este sector.  De acuerdo con Diego Duque Robledo,
presidente de ProDesarrollo, 46 por ciento del fondo de las microfinancieras mexicanas proviene de organizaciones
privadas, nacionales e internacionales.  Sin embargo, advirtió que debido a la situación financiera internacional, están en
riesgo 3.5 mil millones de pesos por falta de liquidez por parte del mercado internacional.  Durante la presentación del
"Benchmarketing de las microfinanzas en México", Duque Robledo comentó que durante 2007, la cartera de este sector
cerró con diez mil millones de pesos y en lo que va del año -de enero a octubre- llevan ya 15 mil millones, lo que ha
significado un crecimiento de 30 por ciento.  Agregó que para 2009, la meta es llegar a los 20 mil millones de pesos para
apoyar a las microfinancieras del país.  Sin embargo, aseguró que el sector enfrentará dos retos para lo que resta del
año y para el próximo, derivado de la situación financiera mundial: uno tiene que ver con la operación del sector y el otro
con la liquidez.  Para 2009, las microfinancieras requerirán de 6.5 mil millones de pesos, pero por la situación mundial,
están en riesgo 3.5 mil millones.  Por eso, urgieron a las autoridades a dar más apoyos, pues los fondos se
encarecerán por la inestabilidad de los mercados.  Arropar al sector  A esta petición se unió la coordinadora general del
Programa Nacional de Financiamiento de Microempresario (Pronafim), María del Carmen Díaz Amador, quien dijo que
ante esta situación mundial es necesario "arropar" al sector.  Durante su participación, la funcionaria pidió que no llegue la
crisis a las microfinanzas. "Necesitamos liquidez en la Secretaría de Economía para el microempresario", dijo.  Por ello,
aseguró que en el Pronafim se cuenta con la capacidad para dar una respuesta expedita al sector. Tenemos la voluntad
política para hacerlo.  En tanto, el senador priista, Carlos Lozano de la Torre, indicó que en el país existe una dificultad para
el tema del microcrédito, por lo que en el Congreso se trabajará en una ley que permita identificar y diferenciar lo que
es el microcrédito de otro producto.  El legislador lamentó que Nacional Financiera (Nafin) haya salido a "rescatar" a
Comercial Mexicana por la situación que está enfrentando, pero que no haya salido a rescatar a los microempresarios
del país.  Por ello, sostuvo, en el Congreso se trabajará en la construcción de una iniciativa de ley que busque diferenciar
a las microfinancieras que operan bien de aquellas que lo hacen mal.    
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